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百城讲座

本报讯 （记者魏广军）
为提高百城建设提质工程
工 作 人 员 的 业 务 能 力 ，推
进百城建设提质工程工作
扎实开展，9 月底，市百城
建设提质工程相关单位干
部培训班开班。来自百城
建设提质工程相关成员单
位、各县（市、区）住建、规
划 、财 政 、国 土 等 部 门 的
120 多名干部参加培训。

本次培训为期一天，来
自高校、央企等部门的学者、
专家以宽广的视角，丰富的

资料，新颖的理念，精辟的论
述，就城乡规划在河南省百
城建设提质工程中的作用、
城市管理、城市双修与发展
的关系、新形势下地方政府
的融资办法与措施等内容进
行了阐述和讲解。

内容紧扣实际，针对性、
实用性和操作性强。通过
学习培训，进一步提升了百
城建设提质工程相关单位
干部的理论、政策水平，增
强了业务能力，让大家深受
启发。

市“百城讲座”干部培训班开讲
120多名干部“充电”学习

生态修复、城市修补（以
下简称“城市双修”）是指用
生态的理念修复城市中被破
坏的自然环境和地形地貌，
改善生态环境质量；用更新
织补的理念，拆除违章建筑，
修复城市设施、空间环境、景
观风貌，提升城市特色和活
力。

为贯彻落实中央城市工
作会议和习近平总书记系
列重要讲话精神，3 月 6 日，
住房和城乡建设部印发了

《关于加强生态修复城市修
补工作的指导意见》，明确
目标任务，2017 年，各城市
制订“城市双修”实施计划，
开展生态环境和城市建设
调查评估，完成“城市双修”
重要地区的城市设计，推进
一批有实效、有影响、可示
范 的“ 城 市 双 修 ”项 目 。
2020 年，“城市双修”工作初
见成效，被破坏的生态环境
得到有效修复。

改革开放以来，我国城
镇化发展和城市建设取得了
举世瞩目的成就，目前已进
入了转型发展的重要时期,
推动粗放式、摊大饼、高能
耗的城市发展模式向节约
紧凑的绿色发展模式转型，
这也是城市转型发展急需
解决的重要问题。

实施“城市双修”的目
标，是改善生态环境质量、
补足城市基础设施短板、提
高公共服务水平，打造和谐
宜居、富有活力、各具特色的
现代化城市，让群众在“城市
双修”中有更多获得感。

中央城市工作会议要求
在规划理念和方法上不断创
新，增强规划的科学性、指导
性。城市规划建设应始终贯
穿“城市双修”理念，建立与
城市规划全融合、全挂钩、全
对接的相辅相成的管理机
制，形成适用的城市设计路
径，保护城市历史格局，营造
宜居公共空间。

要重视城市文化表达。
城市文化特色是城市的灵魂
所在，也是一座城市的个性、
生命活力的体现。长期以来，
城市形象塑造缺乏创造力，丧
失了城市文化特色最原本的
属性——地域性，忽视了对文
化底蕴的挖掘、对城市文化的
传承。“城市双修”要立足城市
文化特色，因地制宜描绘鲜明
的城市形象，塑造城市特色风
貌，将文化内涵和魅力通过

“城市双修”表现出来。
党的十八大以来，生态

文明建设和环境保护被提到
前所未有的战略高度，生态
文明建设成为中国特色社会
主义“五位一体”总体布局的
重要内容，融入经济、政治、
文化、社会建设全过程。

我 们 要 高 度 重 视 生 态
环境这一生产力要素，尊重
自然生态发展规律，通过实
施 生 态 环 境 建 设 项 目 ，使

“城市病”得到有效治理，城
市基础设施和公共服务设
施条件明显改善，环境质量
明显提升，城市特色风貌显
现，实现人与自然的和谐共
处。

（张震天）

新华区5个重点项目
新庄东沟治理项目总投资1800万元，已埋

设截污水管1160米，完成工程总量的25%，完成
投资280万元。新庄西沟治理项目总投资400万
元，污水管道埋设完毕，完成工程总量的70%，完
成投资300万元。新庄村棚户区改造项目总投资
13900万元，3、4、5号楼主体施工正在进行，完成
工程总量的70%，完成投资6000万元。吴庄村棚
户区改造项目总投资11700万元，1至4号楼主体
施工正在进行，完成工程总量的89%，完成投资
3500 万元。中兴路、开源路人防工程，总投资
65000万元，中兴路路面施工已完成，正在进行地
下开挖作业，完成投资21000万元。

卫东区5个重点项目
万达西路修建工程总投资 1000 万元，雨

污管道铺设完毕,正在进行主路面基层施工，
完成工程总量的 70%，完成投资 700 万元。月
台河截污工程总投资 1500 万元，河道两侧拆
迁工作基本完成，排污管网与湛北暗涵对接完
毕，完成工程总量的 50%，完成投资 750 万元。
孟平铁路街头游园绿化工程总投资 120 万元，
完成工程总量的 100%。东平郏路市区段绿化
工程总投资 1800 万元，游园道路铺装基本完
工，完成工程总量的 56%，完成投资 1000 万
元。吴寨沟治污工程总投资 510 万元，已铺设
污水管网 800 米，疏通原污水管网 1000 米，改
造原检查井 39 座，完成工程总量的 60%，完成
投资300万元。

湛河区5个重点项目
新华路南延工程总投资 8000 万元，北段

1000 米修建任务已完成，已完成工程总量的

55%，完成投资 5500万元。长江路西段工程投
资 6600 万元，地下管道铺设完毕，两侧慢车道
平整完成，完成工程总量的50%，完成投资5500
万元。湛南新城棚改项目总投资 204366.52 万
元，完成 1000 米道路修建任务，完成投资 5500
万元。奇柯全球商品直销中心项目总投资
132000 万元，控规通过规划局业务会审查，征
地补偿工作正在进行。石庙棚改项目总投资
83000万元，3、5、8号楼主体封顶，6、7、9号楼主
体施工正在进行，1、2号楼正在办理相关手续。

新城区5个重点项目
朱砂洞引水渠及沿线景观生态工程总投

资 3500万元，已完成施工围挡 2000余米，河渠
开挖 2123 米，景观地形完成 800 余米，正在进
行广场微地形整理施工，完成工程总量的
13%，完成投资 450 万元。凯旋路北延工程总
投资 3200 万元，临路围挡已搭建完毕。未来
路北延总投资 1100 万元，已竣工通车，完成工
程总量的 100%。朱砂洞山体绿化工程总投资
1100 万元，已种植高杆月季约 3200 棵，种植地
被月季约 200 平方米，玉兰 23 株，红叶石楠
15000 株，修建挡土墙约 900 米，完成工程总量
的 40%，完成投资 400 万元。长安大道等路段
景观提档工程总投资 3000 万元，已完成月季
种植 2900株，海桐球移栽 180棵，垂丝海棠 660
株，红梅 617 株，蜡梅 792 株，完成工程总量的
35%，完成投资1000万元。

高新区5个重点项目
市政道路路网及市政设施建设项目总投资

19000万元，快车道已通车，正在进行人行道和
慢车道施工，完成工程总量的 95%，完成投资
18000 万元。棚户区安置房建设项目（包括任

庄、湛南两个项目）中，任庄棚户区安置房项目
总投资 37000 万元，7 栋高层主体封顶 5 栋，完
成投资 28000 万元；湛南棚户区安置房建设项
目总投资54000万元，8栋高层正在进行主体施
工，完成工程总量的 55%，完成投资 30000 万
元。创新创业研发基地建设项目总投资6000万
元，正在进行基坑开挖施工，完成工程总量的
9%，完成投资540万元。路网提升改造项目总投
资 120000万元，PPP实施方案已得到市政府批
复，正在进行社会资本招标。弘医堂中医院项
目总投资28000万元，正在进行基坑开挖施工，
完成工程总量的2%，完成投资600万元。

石龙区5个重点项目
龙河城区段综合治理一、二期工程计划总

投资70000万元，投资框架协议已经签订，正在
进行规划论证。中心城区综合改造项目总投资
800 万元，人民路两侧完成移栽、补栽工作，移
栽快柏2000平方米，正在进行龙湖北侧游园绿
化施工，完成工程总量的75%，完成投资600万
元。城市网络工程总投资 12000 万元，观湖大
道、人文路南延等五项工程已完工；紫云路水泥
砼路面、桥涵已完成；西环路沥青路面已完成，
完成工程总量的85%，完成投资10200万元。

生态廊道建设提质工程总投资3800万元，绿
化任务造林全部完成，道路两侧绿化、路缘石安
装、路灯亮化已完工，正在进行道路两侧微小绿
地及护坡立体绿化施工，完成工程总量的48%，完
成投资1800万元。中心城区主河道综合治理工
程总投资2500万元，南顾庄村河道治理600米扩
宽工程已完工，石砌护坡完成300米，清淤300立
方米；水库北岸绿化场地平整完成，正在进行树
木栽种及游园内道路建设，完成工程总量的44%，
完成投资1100万元。 （本报记者 魏广军）

实施项目带动 提升承载能力
——新华区、卫东区、湛河区、新城区、高新区、石龙区重点项目进度看过来

记者：我市为什么要开展“大学习、大宣
传、大研讨、大督查”活动？

答：百城建设提质工程开展以来，各县
（市、区）、各成员单位精心组织，狠抓落实，
加快推进，各项工作取得阶段性进展，但我
们清醒地看到，与先进县市相比，还存在不
小差距，一些县（市、区）、成员单位认识还
不到位，执行力度不大，对工作缺乏深入研
究，工作机制不健全。通过开展“四大”活
动，引导各级、各部门和各级领导干部进一
步转变思想观念，提高思想认识，创新工作
方法，提升工作能力，着力破解在推进百城
建设提质过程中存在的思想认识、项目融

资、土地保障、拆迁安置四大难题，构建权
责明晰的工作体制、全面覆盖的宣传体制、
精准高效的督导体制、奖优罚劣的激励机
制，做好以水“润”城、以绿“荫”城、以文

“化”城、以业“兴”城四篇文章，加快推进城
市转型，建设幸福宜居城市。

记者：“大学习”主要学习哪些内容？
答：一是学习习近平总书记治国理政的

新理念、新思想、新战略，学习中央和省委、
市委城市工作会议精神，市九次党代会精
神；二是学习省、市百城建设提质工程相关
的政策文件和领导讲话精神；三是学习省内
各地推进百城建设提质工程工作的先进经
验。在学习方法上，领导班子要带头学习，
把学习贯穿于百城建设提质工程始终；要紧
密结合自身工作，邀请专家为本单位、本辖
区干部群众进行学习辅导；要组织观摩活
动，学习外地的先进经验和做法，把学到的
知识和实际应用结合起来，解决制约发展的
问题。

记者：“大宣传”的主要途径有哪些？
答：一是新闻宣传。平顶山日报、平顶

山电视台、平顶山广播电台等新闻媒体要开
设宣传专题、专栏，大力宣传百城建设提质
工程；要办好平顶山日报《百城建设提质》专
刊，做好深度报道。二是社会宣传，利用
LED 屏幕、社区宣传栏、阅报栏、公交候车
亭、工地围挡等载体宣传百城建设提质工
程。三是新媒体宣传，利用网络页面、微信
平台、短信平台开展宣传；各成员单位充分
利用官方网站、微信、微博等宣传平台，开设

专题、专栏，宣传百城建设提质工程。四是
活动宣传。开展百城建设提质工程“鹰城万
人大留言”活动；开展“城市提质变化”有奖
随手拍活动；开展送法上门活动；开展百城
建设提质工程进厂矿、进机关、进车站、进商
场、进社区、进公园、进工地、进校园、进医
院、进公共服务场所“十进”活动，上述场所

（单位）要显示带有百城建设提质工程元素
的宣传牌、标语、公益广告。

记者：“大研讨”的方式有几种？
答：一是各相关部门开展专题讨论，发

挥行业专长，出谋划策；二是引进智库，邀请
相关专家和专业人士把脉问诊，做好专业研
讨；三是广泛发动群众，集思广益，建言献
策，做好社会研讨。研讨要针对百城建设提
质工程中出现的新情况新问题，以破解百城
建设提质工程瓶颈问题为重点，针对存在的
突出问题进行研讨交流，努力解决制约我市
百城建设提质工程发展的观念问题、体制问
题和管理问题，聚集发展动能，不断提升工
作效率。

记者：“大督查”的内容有哪些？
答：一是贯彻落实省、市百城建设提质

工程工作情况；二是贯彻落实省、市领导重
要讲话精神、批示情况；三是学习先进，借
鉴经验、查漏补缺，破解工作瓶颈问题。市
百城提质办将对百城建设提质重点工作和
市领导提出的工作要求，采取发督办通知、
电话告知等形式，督促承办单位按时办理，
建立整改销号制度，对督查发现的重要问
题，转市委督查室、市政府督查室重点督

查。凡出现“应付了事、办而无效、超时办
理、报告失实、交而未办、拖着不办、顶着
不干”等情况，对责任领导和责任人进行问
责处理，由组织人事处归入干部档案，作为
干部使用的重要依据。市委督查室、市政
府督查室对重大决策、重要工作部署实行
重点督办，督促相关单位按规定时限落
实。对未按期办结的，要求承办单位说明
原因并及时报告进展情况。对整改落实不
力、敷衍了事的整改责任单位和个人进行
问责。

记者：如何确保活动取得成效？
答：“大学习、大宣传、大研讨、大督查”

活动事关百城建设提质工程工作大局，各
单位要切实把百城建设提质工程纳入重要
议事日程，根据工作方案的相关要求，制订
具体工作计划，进一步明确细化工作任务、
工作目标、完成时间、责任人员，确保实施
方案各项工作部署得到全面落实。我市将
成立百城建设提质工程“大学习、大宣传、
大研讨、大督查”活动领导小组，领导小组
办公室设在市百城提质办公室，具体负责
活动的整体组织、协调推进和检查考评等
工作。市百城提质办将加强对活动的统筹
协调和督查指导，对主动作为、工作有成效
的予以表扬，对措施不力、消极应付、进度
缓慢的给予通报批评，持续推动各项工作
落实，大力营造竞相发展、主动作为的干事
创业环境，切实保证百城建设提质工程各
项工作责任到位、措施到位、落到实处、取
得实效。 （本报记者 魏广军）

扎实开展百城建设提质工程
“大学习、大宣传、大研讨、大督查”活动

——百城建设提质工程平顶山攻坚指挥部办公室负责人答记者问

项目带动是推进
工作的立足点。市委
书记胡荃 3月初要求
每个县（市、区）上报
5 个百城建设提质工
程项目。此后，各县

（市、区）共筛选上报
了 64 个 重 点 项 目 。
胡荃对此作出批示：
建立台账，每月督办
进度。

64 个 百 城 建 设
提质重点项目进展如
何？市百城提质办日
前对工程进度进行督
导 检 查 ，现 予 以 展
示。第二期展示的项
目为新华区、卫东区、
湛河区、新城区、高新
区、石龙区的 30个重
点项目。

●核心提示

为深入贯彻落实省、市百城
建设提质工程工作推进会精神，
动员全市上下进一步统一思想、
提高认识、理清思路、狠抓落实，
营造浓厚氛围，推进百城建设提
质工程深入开展，市委、市政府
日前下发通知，决定从9月起至
11月底，在全市范围内深入开展
百城建设提质工程“大学习、大
宣传、大研讨、大督查”活动。10
月16日，就如何开展好活动，百
城建设提质工程平顶山攻坚指
挥部办公室负责人接受了记者
提问。

宝丰县建设社会主义核心价值观主题公园
宝丰县将城区出入口改造列为百城建设提质工程的重要内容，投资400多万元建设的社会主义核心价值观主题

公园目前姿容初现，成为一道亮丽的风景线。 （本组图片由宝丰县百城提质办提供）

主题公园内的健身步道

让群众在“城市双修”中
有更多获得感

本报讯（记者魏广军）王
师傅是新城区城管执法局
的一名环卫工人，每天要到
辖区路段清扫道路。与几
年前不同的是，他清扫道路
用的不是扫帚和小推车，而
是一辆价值几十万元的现
代化道路洗扫车。与人工
清扫相比，机械清扫作业能
力强、作业质量好，且无扬
尘污染。

10 月 16 日上午 8 时，在
新城区长安大道西段，一台
崭新的环卫高压清洗车一边
行驶一边清扫地面，前端几
个旋转式毛刷清扫的同时，
还向地面喷洒出雾状水，路
面上的各类垃圾随即被吸入
后面的车斗里。整个过程全
部是机械化操作，司机坐在
驾驶室内一边开车，一边操
控设备，熟练地完成道路的
清扫工作。清洗车过后，路
面变得干干净净。据新城区
城 管 局 局 长 刘 玉 萍 介 绍 ，
2016 年 ，新 城 区 投 入 资 金
1000 多万元，购置 38 台机械
作业车，其中洗扫车 8 台，20
台道路养护车、4 台洒水车、
两台雾炮车、一台栏杆清洗
车，这批新型环卫清扫车上
岗后，主次干道基本实现机
械作业全覆盖。

“随着城市框架不断拉
大 ，城 市 道 路 面 积 不 断 增
长，垃圾清扫、垃圾清运任
务日益繁重，传统的人力环

卫保洁作业已不能适应城
市发展需要。2012 年之前，
我市仅有 10 多辆清扫车、洒
水车，作业面积有限，环卫
机械化作业水平比较低。”
市城管处负责人介绍，2014
年以来，我市积极推行环卫
机械化作业方式，2014 年至
2016 年，新华区、卫东区、湛
河区、新城区和高新区相继
购买清扫车、洗扫车、抑尘
车 等 大 小 机 械 车 辆 100 余
台；今年市住建局牵头购置
洗扫车 54 台，洒水车 1 台，
道路养护车 32 台，新城区城
管局自行购置洗扫车 5 台、
雾炮车 1 台，共计 93 台。目
前，市区环卫机械化作业车
辆 261 台，逐步建立起“大型
清扫车为主、小型清扫车为
辅、人力清扫为补充”的道路
清扫保洁机制。机械清扫可
进行路面清洗、清扫，道牙石
立面洗刷、低压冲洗，而且采
用湿式清扫方式，清扫过程
无扬尘，能有效降低空气中
PM2.5 含量，具有绿色环保、
清扫干净、效率高等优点。
今后，我市会进一步加大机
械化作业力度。

据了解，全市建成区城
市道路清扫保洁面积 1048
万平方米，其中主次干道机
动车道 551.8万平方米，非机
动车道、背街小巷 496.2万平
方米，市区主次干道机械化
作业率达100%。

机械化清扫作业让鹰城更整洁

市区主次干道
全部实现机械化作业

主题公园的一角

主题公园的大门


